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Каждая девчонка мечтает под Новый год 
быть Снегурочкой. Пусть это желание 

исполнится еще в старом году...

О Б Р А Щ Е Н И Е
участников I Всесоюзного слета студентов 

и комсомольцев, сфотографированных у 
Знамени Победы, ко всем студентам УПИ.

Заканчивается 1975 год —  год ве
ликих свершений и побед советского 
народа, завершающий год 9-й пяти
летки. В минувшей пятилетке состо
ялся I Всесоюзный слет студентов, на 
котором с яркой речью выступил Ге
неральный секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев. Эта речь стала програм
мой деятельности советского студен
чества, комсомольского и профсо
юзного актива вузов. Совсем недав
но опубликован проект ЦК КПСС к 
XXV съезду «Основные направления 
развития народного хозяйства СССР  
на 1976— 1980 годы».

Чувство гордости и воодушевле
ния вызывают планы на десятую пя
тилетку,

И на пороге Нового года, который 
станет годом XXV съезда КПСС, мы 
обращаемся к тебе, студент нашего 
орденоносного института. Твой долг 
и твой труд —  учеба, итоги года тво
ей пятилетки подведет предстоящая 
сессия. Вложи see силы, весь азарт и 
задор молодости в успешную сдачу 
зимней сессии! Уже многие студен
ческие группы УПИ горячо отклик
нулись на призыв XXXVIII комсомоль
ской конференции института развер
нуть социалистическое соревнование 
в честь XXV съезда КПСС за право 
поставить свою подпись под рапор
том ' Ленинского комсомола XXV  
съезду партии и быть сфотографиро
ванным у знамени комсомольской 
организации УПИ. Лучшим твоим по
дарком к этой знаменательной* дате 
будет сдача сессии только, на «хоро
шо» и «отлично». Наш общий вклад 
зависит от высокого чувства ответст
венности и личных усилий каждого 
комсомольца, каждого студента 
УПИ. Сейчас, накануне сессии, все 
силы, все время —  в учебе!

Г. Н. Карелова, 3 . Г. Вартеванян, Н. Г. 
Жежер, А. В. Кружалов, Ю. П. Пых- 
теев, И. В. Сагалова, А. И. Куликов.



Браться и решать!

КОЛОНКА
РЕДАКТОРА
Новый год бывает раз

І в год. Неизбежность его 
наступления — очевид
на. Эту аксиому открыл 
когда-то «БОКС» и иіи-

Iя роко ete пользовался
для мобилизации широ
ких студенческих и пре
подавательских масс 
УПИ на создание атмо
сферы оптимизма, осоз- 
нания годовых рубежей 
и сотворения грандиоз
ных личных планов на 
будущее.

Мы как-то привыкли  
к тому, что Новый год —  
очень личный праздник. 
Наверное потому, что у 
каждого где-то в глуби
не души живет надежда 
на веские слова, сказан
ные самому себе: «Все.
С понедельника (вторни
ка, четверга, пятницы,
1 апреля) начинаю но
вую жизнь. Делаю физ
зарядку по утрам, вместо 
детективов читаю теор- 
мех, а вместо хоккея  
смотрю по телевизору 
только программу «Вре
мя» (в рассуждении 
ОПП ) и больше ничего».

Ну а уж Новый, год... 
Лучше даты не приду
маешь, чтобы повторить 
себе глубоко взвешенные 
обещания. Наверно,
именно поэтому сессии 
хронически начина ю тс я 
после новогодних елок—  
осозн а и ие рубежности, 
поворота календаря с 
зимы на весну (самый 
короткий день и самая 
длинная ночь были в 

I минувший понедельник) 
подкрепляются извечной 

I фразой: «Берите билет.
Готовьтесь...».

! Готовьтесь. Готовьтесь 
I к накалу сессионных 
будней, к ' учащенному 
ритму весеннего семе
стра, к трудовому лету, 
к ответственности за 

I многие строчки в «Ос
новных направлениях 

I развития народного хо- 
. зяйства СССР на 1976— г 
I 1980 годы». Отвечать I 
будут и те, кто в этом I 

I учебном году получит |

I диплом, и те, кому ело- ~ 
во «сессия» отдает пока В 
романтикой первооткры-1 
вательства, непроторен- |

І нѳстыо личного опыта. *
В блеске бенгальских I 

огней, в нетерпеливом I 
ожидании грядущего, в •

I звоне кремлевских ку- і 
рантов рождается Н о-1 
вый год. Ш уршащая по-1 
земка уносит в небытие 
мелкие печали м инув- І

І іиего года. ~ I
И вспоминая целинное\ 

братство, его непрелож - 1 
ные~ законы, один . тост I

1 новогодних дней да бу- \ 
дет непременным! Ста- 1 
кан с компотом, друзья,\ 
за наши успехи в 1976\

І году! И личные, и р ь д -1 
ного УПИ в целом! Ра - 1 

дость удач пьянит креп-1 
че любого вина. И это!

I,подтвердит каждый, кто1 
заработал ее своими р у
ками. Хоть раз в жиз-

Одно из основных на
учных направлений в 
деятельности профессора 
В. JI. Колмогорова, док
тора технических наук, 
зав. кафедрой «Обработ
ка металлов давлени
ем», — борьба с трением 
в ОМД. Им разработана 
стройная теория гидрав
лической смазки при во
лочении проволоки, обес
печивающая режим жид
костного трения с коэф
фициентом 0,001! Теория 
успешно реализована в 
промышленности. В на
стоящее время все метиз
ные и проволочные заво
ды страны используют 
так называемые сборные 
волоки, в которых трение 
низведено до минимума.

, Применение таких воло
ков повышает их стой
кость (по сравнению с 
обычными) в 5 — 10 раз, 
дает снижение расхода 
электроэнергии на 1 5 — 
20 процентов и увеличе
ние производительности 
волочильных станов до 
20 процентов. Каждая 
тонна протянутой прово
локи удешевляется на 
один-полтора рубля. Эти 
рубли ежечасно, еж е
дневно струятся в копил

ку социализма.
Сейчас Вадим .Леони

дович работает с учени
ками над проблемой реа
лизации жидкостного
трения в трубоболочиль- 
ном и лентопрокатном
производстве.

«Враг номер два» пла
стичной обработки метал
лов — разрушение. Мы 
с детства знаем, что ме
таллы обладают пластич
ностью, которая и позво
ляет обрабатывать их
давлением. Пластичность 
металла небеспредельна. 
При деформации метал
лического тела часто, к 
сожалению — очень ча
сто, в нем возникают
микро-и макротрещины и 
разрывы — как ' откры
тые, видимые в микро
скоп или невооруженным 
глазом, так и скрытые, 
внутренние, еще более 
опасные.

Как проектировать
процессы пластической 
обработки, . чтобы избе
жать опасности разруше
ния металла, как опре
делить «ресурс пластич
ности» металла в любой 
стадии его обработки? 
Профессором Колгомого- 
ровым^ впервые создана

феноменология е с к а я 
(опирающаяся на накоп
ленный практический ма
териал) теория разруше
ния, получившая всесо
юзное и, мировое призна
ние. *

Исследователи и инже
неры получили новый 
«инструмент», позволя
ющий более грамотно и 
обоснованно проектиро
вать процессы ОМД. Осо
бо важное значение эта 
теория приобретает при 
производстве сложных 
Деталей ответственного 
назначения, как своеоб
разный ме;год неразру
шающего контроля.

Для В. JI. Колмогоро

ва характерен научный 
оптимизм, который позво
ляет ему браться за за
дачи неизведанные, це
линные, проблемные.
Браться и решать!

Вот и сейчас он, вме
сте с учениками и по
мощниками, разрабаты
вает новую проблему уп
равления — средствами 
обработки давлением — 
анизотропией, текстурой 
металла. Проблема име
ет много практических 
выходов, ближайший и 
важнейший из которых,— 
получение текстурован
ной трансформаторной 
стали.

В. JI. Колмогоров ро
дился в 1931 году, в 22 
года закончил наш ин
ститут, в 25 лет защитил 
кандидатскую, в 33 —
докторскую диссертацию.

Подведены итоги 
смотра изобретатель
ской деятельности на
шего института по ка
федрам за 1975 год, в 
котором участвовало 
69 технических кафедр. 
Результаты этого смот
ра подводились на 
ЭВМ. Места распреде
лились в следующ ем  
порядке: 1 — кафедра  
техники вы соких на
пряжений, 2 — кафед
ра деталей машин, 3 — 
кафедра охраны труда.

ИТОГИ
За І975  год нашим  

институтом получено  
19 патентных грамот 
из-за рубежа, в том 
числе из Америки, 
А нглии , ГДР и други х  
стран. За девятую пя
тилетку получено 34  
зарубеж ных патентных 
грамоты.

681 авторское свиде
тельство получено на
шим институтом в ми
нувш ей пятилетке.

С 1970 года заведует ка
федрой ОМД. До прихо
да на кафедру 14 лет от
работал в промышленно
сти: 4 года на Перво
уральском трубном заво
де, 10 лет — начальни
ком лаборатории отрасле
вого Уральского институ
та черных металлов.

Без сомнения, эти го
ды были для В. Л. Кол
могорова хорошей жиз
ненной школой. Главное, 
что он вынес из нее, — 
это сознание необходи
мости любое* «научное» 
дело доводить до конца, 
до промышленной реали
зации. Без этого разгово
ры о том, что в наш век 
наука все больше стано
вится производительной 
силой, остаются только 
разговорами.

Слияние высокой .обра
зованности, овладение 
фундаментальными нау
ками (математикой, тео
рией упругости и плас
тичности...) с хорошим 
знанием насущных задач 
в промышленности, свя
занной с обработкой ме
таллов давлением, опре
деляют всю деятельность 
профессора Колмогорова 
как ученого, руководите
ля аспирантов и исследо
вателей, как педагога, 
руководителя кафедры.

А. СТУКАЧ, 
парторг кафедры.

«Чем был знаменате
лен ушедший год для на
шего института^ какие 
планы у вас на будущее 
пятилетие?». Такой во
прос мы задали прорек
тору по вечернему и за
очному обучению Вита
лию Петровичу Висло- 
бокову.

Сначала об итогах. 
Усилия всего коллектива 
в девятой пятилетке бы
ли направлены на реше
ние одной из важнейших 
задач, поставленных
XXIV съездом, — повы
шение качества подготов
ки специалистов. Отрадно 
заметить, что решалась 
она, на наш взгляд, ус
пешно. Так, пятиЛетний 
план подготовки инжене
ров по заочной форме 
обучения был выполнен 
досрочно, 1 октября, на 
105,8 процента и на 
109,6 процента — по ве
чернему обучению. Что 
же касается качественных 
показателей учебы, то в 
истекшем 1 9 7 4 /7 5  учеб
ном году успеваемость цо 
сравнению с началом де-

Интервью с В. П. Вислобоко
вым, проректором по вечер
нему и заочному обучению
вятой пятилетки повыси
лась на 11,9 процента по 
заочному^айучению и на 
10,9 — по вечернему. 
Этот рост дает основание 
надеяться, что и в сле
дующем пятилетии мы 
сможем повысить эти по
казатели. Тем более, что 
резервы для этого у нас 
имеются. В этом отноше
нии задача улучшения ка
чества подготовки специа
листов остается одной из 
важнейших и на десятую  
пятилетку.

Накануне новогоднего 
праздника отрадно созна
вать, что в последнем го
ду пятилетки уровень за
щиты дипломных проек
тов на повышенные оцен
ки составил 88  процен
тов. По сравнению с на
чалом пятилетки это 
серьезный рост.

В дальнейшем наращи
вание темпов в улучше
нии качества подготовки 
специалистов будет идти 
несколькими путями. Во- 
первых, путем повыше
ния квалификации препо
давателей, особенно на 
периферийных факуль
тетах за пределами инсти
тута. Во-вторых, будем  
расширять материальную 
базу — сеть лабораторий 
на периферийных обще
технических факультетах. 
В девятой пятилетке по
строены и сданы в экс
плуатацию учебно-лабора
торные корпуса Петро
павловского общетехниче
ского факультета общей 
площадью более трех ты
сяч квадратных метров и 
корпус для УПК в Ала- 
'паевске— на 1800 квад
ратных метров. Это дает

Нам только 
пят^, но...

В этом году совету 
молодых учены х УПИ 
исполнилось пять лет.

X X V  съезду нашей  
партии посвящаем
ведение личных комп
лексны х планов моло
дых учены х, которые 
будут основной фор
мой отчетности н ауч
ной молодежи инсти

тута перед советами 
факультетов, конкурс  
по научно-педагогиче
ской деятельности и др. 
У нас много планов, над 
выполнением которых 
мы работаем. j

В. КАШ ПЕРСКИЙ.

ни!

Мы пока еще не знаем  
другой такой планеты, на 
которой существовали бы 
природа и цивилизация, по
добные нашей. Осознаем  
ли мы уникальность условий 
нашего существования, пра
вильно ли используем бо
гатства природы, не нано
сит ли развитие промыш
ленности природе непопра
вимый ущерб? Вопросам  
связи человеческого обще
ства с окружающей природ
ной средой была посвяще
на лекция академика С. С. 
Шварца «Экология урбани
зированных территорий», 
состоявшаяся 27 ноября в 
актовом зале института.

К сожалению, наши бу
дущие специалисты недо
статочно сознают актуаль
ность экологической про
блемы. Об этом свидетель
ствует тот j}>aKT, что зал 
был заполнен не более 
чем на одну треть. А лек
ция была исключительно 
интересной, наводящей на 
серьезные размышления. 
Вот некоторые факты, при
веденные Станиславом С е
меновичем.

Примерно пятьдесят мил

лионов лет развития жиз
ни на нашей планете пона
добилось для того, чтобы 
возникла ее современная 
атмосфера, обеспечиваю
щая существование тепло
кровных животных, а затем  
и человека. Однако сто лет 
промышленной революции 
оказалось достаточно для 
того, чтобы атмосферное  
равновесие нашей планеты 
оказалось под угрозой.

В настоящее вр^мя из 
биологического круговоро
та изъято 20 миллионов 
квадратных километров
площади земной суши, меж
ду тем как вся площадь, 
занятая под сельское хозяй
ство, составляет 15 миллио
нов квадратных километров. 
Известно, что если будет 
«допущено в культуру» бо
лее одной трети террито
рии суши, это будет иметь 
необратимые отрицатель
ные последствия. И так да
лее.

Безусловно, что процесс 
взаимодействия природы и 
человеческого общества 
нельзя рассматривать вне 
связи с характером соци
альной системы. Примеры

хищнического отношения к 
природной ''среде в усло
виях капитализма много
численны. Так, известно, что 
Австрия лищилась пляжей, 
мертвым ста/і Дунай на 
территории Австрии, сильно 
загрязнены такие реки, как 
Рейн и Миссисипи, и так 
далее.

В условиях социализма, 
напротив, существует воз
можность планомерного 
освоения природы на науч
ной основе. Так, в Чехосло
вацкой 4 Социалистической 
Республике добились со
кращения сброса вредных 
примесей в Дунай более 
чем на 30 процентов. Как 
отмечал заместитель ми
нистра здравоохране
ния С С С Р  Чи'кин в сво
ем докладе на Всесою з
ной конференции по ком
плексному исследованию  
человека, в СС С Р  ни одно 
предприятие не может по
лучить санкцию на строи
тельство без очистных со
оружений. Стало значитель
но чище Каспийское море 
в результате улучшения 
техники бурения. Подобные

ощутимые результаты.
Определенный эффект 

ожидается от широкого 
внедрения в учебный про
цесс технических средств 
обучения. Это наша гор
дость. На общетехниче
ских факультетах в этой 
пятилетке внедрено учеб
ное телевидение, созданы 
просмотровые аудитории. 
А с 1 9 7 5 /7 6  учебного 
года на трех подразделе
ниях института за преде
лами Свердловска впер
вые в Союзе введена 
принципиально новая си
стема телевидения с по
мощью портативной ви
деозаписи.

Словом, задачи на сле
дующую пятилетку вы
текают из наших дел й 
начинаний девятой пяти
летки. Например, нас еще 
не устраивает успевае
мость первокурсников, 
значит, будем искать пу
ти, направленные на уг
лубление теоретических 
знаний. Хотим, чтобы 
заочники и вечерники ни
чуть не уступали в под
готовке студентам днев
ного отделения.

В заключение хотелось 
быь пожелать всем сту
дентам больших успехов 
в их нелегкой миссии 
совмещения работы на 
производстве с учебой на 
вечернем и заочном отде
лении, поздравить их с 
Новым, 1976 годом!
примеры можно было, бы 
продолжить.

Вместе с тем, как отме
чал в своей лекции акаде
мик С. С. Шварц, еще су
ществует мнение о том, 
что природа —  это пассив
ный объект воздействия че
ловека, хотя в действитель-

ЧЕЛОВЕК
И
ПРИРОДА
ности она всегда реагирует 
на определенные измене
ния, предпринимаемые в 
ней человеком, принимает 
свои «контромеры», не за
ботясь о нас. Так, когда мы 
применяем яды в сельском  
хозяйстве, возникают ядо- 
стойкие вредители. В ответ 
на применение антибиоти
ков возникают стойкие к

Хроника
17 декабря у  мон

гольских студентов
третьего курса прохо
дила теоретическая
конференция на тему 
«На социалистическом  
пути развития».

Докладчики Бадарч 
(Рт-343а), Нацаг (Рт- 
343), Баярбатор (Рт- 
341), Хонгор и Жам- 
биймолом (Рт-342) рас
сказали о социалисти
ческом пути развития 
МНР, Демократической 
Республики Вьетнам. 
Республики К уба.

Особенно интересным 
был доклад Хонгора о 
некапиталистичес к о м  
пути развития МНР. 
Хорошо выступили на 
конференции студенты 
Бадач, Нацаг, Баярба
тор.

Е. СЭМЖИД, 
отделение ж урнали
стики ФОПа, I курс.

Гр. Рт-343а.

Хроника
ним вирусы и так далее. 
Идею всемогущества чело
веческого разума нельзя 
доводить до абсолюта!

Мы руководствуемся в 
практике философией диа
лектического материализма, 
которая учит, что человек 
является частью природы, 
подчиняется ее законам, 
которые никто не в силах 
отменить. В связи с эко
логической проблемой
весьма актуальна мысль 
Ф. Энгельса, высказанная 
почти сто лет назад, при
мерно в июне 1876 года: 
«...На каждом шагу фёкты 
напоминают нам о том, что 
мы отнюдь не властвуем 
над природой так, как за
воеватель властвует над 
чужим народом... что мы, 
наоборот, нашей плотью, 
кровью и мозгом принад
лежим ей и находимся 
внутри нее, что все наше 
господство над ней состоит 
в том,' что мы, в отличие 
от всех других существ, 
умеем познавать ее законы 
и правильно их применять».

Н. С. КУЗНЕЦОВ, 
кандидат философских 

наук.



м ЕЛОДИЯ льется
откуда-то сверху, 
как’ будто робкие 
лучики восходяще

го солнца опускаются в 
зал... В одном из старых 
соборов Каунаса поет хор 
Литовского радио в со
провождении органа.
Звучит «Поэма солнцу», 
посвященная композито
ру и художнику М. К. 
Чюрлёнису. И каждый из 
нас, слушая, думает о 
завтрашнем выступлении. 
Капелла нашего политех
нического приехала в 
Каунас на IV межреспуб
ликанский конкурс сме
шанных хоров «Ювен- 
тус-75». В конкурсе при
нимали участие 17 кол
лективов: хор Московско
го госуниверситета имени 
Ломоносова, хор Ленин
градского электротехни
ческого института и дру
гие. Многие уже в четвер

ти никто ничего не знал...
6 декабря. Сцена Кау

насской филармонии. 
«Тихо вечер догорает, го
ры золотя, знойный воз
дух холодает. Спи, мое 
дитя...» — льется неж
ная, ласкающая слух ме
лодия «Серенады» Та
неева.

От этого произведения 
зависело все: наш успех 
или провал, внимание 
зрителей к исполнению 
привезенных на конкѵр^ 
произведений или наобо
рот...

...Постепенно звук на
растает, но звучит мягко, 
проникновенно.

Как слушали зрители 
первое исполненное нами 
произведение? В зале, на
верное, не было такого 
человека, который хоть 
на .одно мгновение от
влекся бы. Мы -ощутили 
доброжелательность зри-

пасть было нелегко, так 
как билеты были проданы 
за месяц до фестиваля), 
тот — настоящий цени
тель и любитель этого ви
да искусства. А «Серена
да» лилась плавно и тре
петно. Так мы еще ни
когда _ не пели — с та- 
.ким чувством, с таким 
теплом...

В вихре кружатся жел-

ков «7-й номер» из цикла 
«Осенние пейзажи» эс
тонского композитора 
В. Тормиса.

И 'вот, наконец, веду
щий объявляет обяза 
тельное конкурсное про
изведение — литовскую 
народную песню «Бегите, 
борозды», в обработке
М. К. Чюрлёниса.

Дирижер дает настрой

ру В. Давыдовой, кон
цертмейстеру Ю. Фрид
ману, солисту Ю. Коро
вину. Но долго задержи
ваться на сцене нельзя, 
время на выступление 
ограничено, за кулисами 
шд.ут другие участники 
Конкурса... И вот уже 
ушли со сцены басы, за

Крещение 
на сцене

9 \)  K O /ty jv

тый раз приехали на фес- телей, понимание нашего
тиваль, имея звание лау
реатов, были дипломанта
ми подобных конкурсов. 
О нашей же капелле поч-

пения, ведь среди них не 
было случайных людей. 
Кто попал в концертный 
зал филармонии (а по-

тые, красные листья, на 
улице осень, увядает при
рода.... «Но как прежде, 
остались все те же доро
ги, все те же поля... 
Лишь огромное пламя их 
охватило, и разлилось...» 
Звучит яркий, наполнен
ный разнообразием зву-

На с н и м к е :  Галя Федотова, член интеротряда 
«Урал-74», отвечает в комитете комсомола за шеф
скую работу.

Фото А. Черей (ФУПИ).

22 декабря в здании 
УрГУ состоялся семинар 
по обмену опытом рабо
ты интерклубов горо
да. О работе наше
го К И Д а  в целом рас
сказала президент Н. Ро- 
гожкина, о конкурсе по
литического плаката —  
Н. Шибаріиина. Юра 
Федоров поделился сво
ими впечатлениями о 
прошедшем конкурсе по
литической песни.

По вопросу «Нужна 
ли К И Д  у агитбригада» 
выступила руководитель 
клуба политической пес
ни СГПИ «Б аллада» 
Е. В. Любавина. Разго
вор о работе КИДов  
получился интересным и 
нужным. Хорошо был 
встречен проект структу
ры недавно созданного 
по инициативе КИД а  
УрГУ координационного  
центра интерклубов . го
рода. Создание центра 
очень поможет работе 
КИ Д ов, сделает нашу 
деятельность плановой и 
направленной. К И Д  УПИ  
вместе с СЛОИ и УЛТИ  
будет ответственным за% 
организационный сектор' 
задачей которого стане* 
организация митингов, 
субботников, агитпохо- 
дов и так далее.

Представитель горко
ма П. А льбущ ий под
держал идею проведе
ния конкурса политиче- 
аЬой песни и политиче
ского плаката. Полож е
ние о конкурсе будет 
подготовлено городским  
іишшйрм интерклубов.

Е. К И Д О В  А, 
отделение 

журналистики 
ФОПа, I  курс.

хору, взмахивает рукой 
и... «Бекит баряляй, га- 
лан валако...» начинают 
басы тихо, чуть сурово, 
им вторят тенора и аль
ты уже немного громче, 
и вот вступает сопрано.
Громче и громче звучит 
тема этой песни, звуки 
переливаются и сливают
ся в единый, сильный 
поток... f

Йосле окончания выс
тупления' к дирижеру 
Е. Бражнику подошли 
представители Вильнюс- церт «Друзья 
ской хоровой капеллы, в котором

ними тенора, альты, а 
зрители встали со своих 
мест и аплодируют нам 
вслед.

Закончился фестиваль. 
Назван победитель кон
курса. Это хозяева — 
Каунасская хоровая ка
пелла политехнического 
института имени А. Снеч- 
куса. В зале Дома полит
просвещения идет кон- 

- друзьям», 
принимаю!

приятно удив- участие все хоровые кол- 
что народную лективы фестиваля. Этот

концерт не менее ответ
ствен, чем конкурсный, 
так как мы выступали 
перед самым строгим жю
ри — участниками кон
курса. И вот все тревоги 
и волнения позади.

Вечером 7 декабря со
брались коллективы — 
участники фестиваля 
«Ювентус-75» в актовом 
зале Каунасского поли- 

кать со сцены, аплодиро- технического института.
,вали нашему дирижеру «...Пусть еще шире зву-
E. Бражнику, хормейсте- чит студенческая песня',

Они были 
лены тем, 
песню литовцев мы испол
нили лучше, чем они 
сами.

Когда мы выходили на 
сцену, зрители совсем 
нас не знали. То, что на
писано в десяти строчках 
программы, не дает ни
какого представления о 
хоровой капелле УПИ. А 
вот к концу выступления 
нас уже не хотели отпус-

провозглашая юность, 
полную романтики, воспе
вая дружбу . студентов 
разных национальностей, 
верность советской моло- 
дежщ светлым " идеалам 
Нашего трудового наро
да...», — сказал ректор 
института, председатель 
организационной комис
сии профессор М. Марти- 
найтис на прощальном 
вечере. Всем участникам 
конкурса были вручены 
Почетные грамоты. В от
вет на добрый прием гос
ти вручили хозяевам по
дарки. Много теплых 
слов было сказано в этот 
вечер.

И когда после концер
та народного ансамбля 
песни и танца «Нямунас» 
Каунасского политехни
ческого инстит.ута все 
вышли в фойе, то по все
му факультету разнес- 
•лись песни на русском, 
украинском, литовском— 
почти на всех языках 
Советского Союза.

Звучали веселые пес
ни, водились «хороводы. И 
сквозь гул веселья ясно 
был слышен вальс о на
шем родном и любимом 
Свердловске и видны бы
ли пары, кружившиеся в 
вальсе...

«Ювентус» — большое 
событие для нашей ка
пеллы. Впервые за все ее 
существование мы при
няли участие в таком 
многочисленном фести
вале, это как бы первое 
наше крещение на боль
шой сцене. Здесь мы по
верили в свои силы, уви
дели и услышали мастер
ство других хоров, а глав
ное, поняли, что наше 
трудное дело нужно лю
дям, пользуется большой 
любовью у ценителей хо
рового пения.

Л. ЧУЛКОВА.

на штанина завернута по-дила, конечно, дружба! 
колено, сандалия (цена ИГОРЬ КУРТ АЛИЕВ, 
5 рублей, не римская) пе- рабфак, гр. ПО-2: Если бы 
ревязана" бечевкой. Как кто-нибудь из вас запил 
сказал Володя Смольнн- в этот момент в танце- 
ков, гр. Фт-143: «Наш бог вальный зал турбазы Чер- 
умен и многогранен, он данцево, увидел бы коми-

Р АЯ ИШ МУРЗИНА, 
гр. Иэ-244. Жур
налисты, на учебу!
На этот призыв 

Откликнулось почти все 
наше отделение журнали
стики ФОПа. Семь часов 
вечера — и мы на авто
вокзале. Подошел авто-

ждали. Не беда! Здесь  
танцуют? Хорошо! Мы то
же умеем танцевать.

Наконец и посвящение 
в журналисты. Общее 
впечатление... Было не
множко страшно. Было 
весело. И было очень ин
тересно. А  если в двух

бус, минута — и мы словах: было здорово! 
едем. Звучит гитара. Пес- /
ни то грустные, то весе
лые сменяют друг друга.
Мы то притихнем, слу
шая задумчивый говор 
гитары, то вновь запоем.
И так всю дорогу: грусть 
и веселье, задумчивость 
и задор...

Приехали. Спрыгнули 
с подножки, а ветер слов
но ждал нас: налетел, об
хватил своими холодны
ми руками, так и норовит 
затолкнуть назад в авто
бус. Не тут-то было! В ли
цо дуешь? Рта раскрыть 
не даешь? А  мы спиной 
пойдем. И напрасно ты, 
ветер, злишься, напрасно 
свищешь — наша песня 
все равно тебя заглушит.

А вот и база отдыха 
в Черданцево. Да... Судя 
по встрече, нас здесь не

вас 14. Или мгновенно 
составить мини-рассказ к 
юмористической картинке, 
прочитать клише-заголо
вок (изображение зер
кальное)... или объяс
ниться кому-то п любви...

Тем более, что вокруг 
смеются и подшучивают. 
Да, еще под взглядом и. о.

блещет глазом и ногой...». 
К тому же был »он по- 
божески немилосерден: 
неугодных отправлял в 
темный угол или прика
зывал напоить «глупой» 
водой.

Но вот все задания вы
полнены, и мы еще на 
шаг ближе к своей цели. 
По-настоящему серьезны
ми стали лица ребят. 
«Клянемся, клянемся, 
клянемся», — торжест
венно повторяем после 
каждой заповеди. Мы 
клянемся беречь честь 
журналиста, учиться ду
мать о людях... Наконец, 
сам «И. о л 
нас от звания

ческую картину. Две пе
ремазанные баклажанной 
икрой физиономии безус
пешно пытались откусить 
яблоко, подвешенное на 
тонкой нитке. Наконец, 
один из них, а именно 
представитель команды 
«Буржуины», сделав не
человеческое усилие, от
кусил огромный кусок. И 
наверное, никто из членов 
команды не получал та
кого удовольствия от од
ного вида жующего че
ловека, как сейчас! После 
первого захода участник 
этапа, а это был ВОЛОДЯ

ботливая жена» девочки 
принялись кормить своих 
подопечных. Леночка 
Мельникова так стара
тельно накормила «люби
мого муэца», что на его 
лице можно было без осо
бого труда прочитать ме
ню и оценить качество 
приготовления. Но это ни
сколько не охладило пыл 
участников. И если гово
рить объективно, то труд
но отдать предпочтение 
какой-нибудь команде. 
Мне кажется, что в дан
ном случае никто не счи
тал себя побежденным.

ЛЕНА МЕЛЬНИКОВА, 
гр. М-233. Мне очень пон
равился комический фут
бол (девочки против маль
чиков). Именно в этом 
мероприятии мы проде
монстрировали, на мой 
взгляд, самое важное,СМОЛЬНИКОВ, вновь 

освобождает принялся за яблоко. И как чему научились. Мы, дев 
«неотесан бы оправдывая девиз сзо- чонки показали удиви- 

ИОР пепо» ІІелѵем знамя ей команДы: «Ели, едим тельную сплоченность и 
писарь ставит на лоб ne  ̂«  б™ ем есть'» ~  он в волю к победе. Если бы
чать мгновение ока его при-

кончил. Под восторжен- 
ЛЮ БА ПОПОВА, гр. ные возгласы Вова, пере-

Иэ-244. Расписались в пачканный, изрядно вспо
тевший, предстал перед 
жюри. Победила команда 
буржуинов!

Комическая эстафета

клятве, получили удосто
верения, медали и стали 
теперь уже почти журна
листами. Выбранная ре-

Посвящение в журналисты

Два дня в декабре
ТАНЯ КАТАРИНА, гр. 

Мт-462. Да, самое глав
ное началось после ужи
на: нам связали руки и 
прикололи ярлыки, на ко
торых было написано: 
«неотесанное перо». Мы 
были готовы сделать все, 
чтобы избавиться от это
го звания. Мы — это 14 
первокурсников ФОПа 
отделения журналистики. 
Попробуйте - ка уместить
ся на семи стульях, если

бога журналистики, как 
бы говорящим: «Шутки
шутками, но что я прика
зал, то1 и сделаешь!». Бог 
восседал на троне, подле 
которого сидели две опа- 
халыцицы и имел вид, 
способный рассмешить са
мого серьезного человека. 
Размалеванное лицо
(смесь индийского неиз
вестно с чем) было не
возмутимо. Голову венча
ла бумажная корона. Од-

вы видели, как мы друж
но, большой толпой бега
ли за мячом, искренне 
удивляясь, что так не по
ложено. А сколько красо
ты было в рыцарском по
ступке Сережи Мерзля- 
кова, когда он из своей 
малочисленной мужской 
команды перешел в наш 
сплоченный коллектив и 
стал чудесным украшени
ем и нашим «вдохновите
лем», за которым мы го
нялись не менее органи
зованно, чем за мячом! А  
пропущенные и забитые 
мячи — это не результат 
Игры, победила дружба!

JI. ПОПОВА. Я думаю, 
что эта поездка надолго 
останется в памяти каж-

дакция выпустила стенга- проходила в равной упор- 
зету, мы снова танцевали ной борьбе. Команды «За- 
и пели. И ночь прошла сони» и «Буржуины» об- ^дого. Но самым главным, 
весело и быстро, и утро менялись приветствиями чю-моему, было то, что 
мы встретили уже не про- и пожеланиями, так что она помогла нам узнать 
сто новичками, а журна- начало походило скорее 
листами, прошедшими на КВН. Но вот свисток 
боевое # крещение. Но... главного арбитра. Сопер- 
испытания наши не кон- ники бросились бежать, 
чились. Утром нас ждала но только задом наперед, 
комическая эстафета зрители стали свидетеля^ 
команд «Буржуины» и ми увлекательной борьбы, интересная работа внеш- 
«Засони» и комический Смеху и шуткам не было татными корреспондента- 
футбол, в которых побе- конца, когда в этапе «за- ми «ЗИК».

Круг друга, сплотиться в 
Коллектив. И было бы хо
рошо, если б она не была 
Последней.

Т. КАТАРИНА: А  впе
реди у нас будничная, но



ЭКСЛИБРИСЫ

А. Лепихина хорошо 
знают туристы УПИ и 
города, участники С С О . 
Ему знакомы и тяжесть 
рюкзака за спиной, и 
строгая требователь
ность «третьего семест
ра».

Увлечение экслибриса
ми у него появилось 
сравнительно недавно. 
Но посмотрите сами... 
Фамилии на этих знаках 
хорошо знакомы турис
там нашего института.

ВЕРШИНЫ
еще впереди

— 3 МАСТЕРА МЕЖДУНАРОД  
ЦОГО КЛАССА, 60  МАСТЕРОВ 
СПОРТА, 103 КАНДИДАТА В 
МАСТЕРА СПОРТА И СВЫШЕ 
6000 ЗНАЧКИСТОВ ГТО ПОДГО
ТОВЛЕНО В НАШЕМ ИНСТИТУТЕ 
ЗА  ДЕВЯТУЮ ПЯТИЛЕТКУ, — СО
ОБЩИЛ В НОВОГОДНЕМ ИН
ТЕРВЬЮ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СПОРТ
КЛУБА УПИ ЮРИИ ИВАНОВИЧ  
КИРПА. X. .  &

Да, цифры действительно значи
тельные даже для такого крупного 
вуза, как УПИ. Ну а какими дости
жениями отмечен 1975 год, с чем 
спорстмены УПИ подошли к Новому, 
1976 году?

— Этот год бьіл напряженным 
для наших спортсменов. Мы прини
мали участие во Всесоюзной шестой 
летней спартакиаде и* четверо наших 
преподавателей с кафедры ф и з в о с п и -  
тания: Н. Иванова, Г. Мехович, 
В. Гордиевская и В. Подогова стали 
серебряными призерами по ганд
болу.

В 1975 году удачцо выступили 
лыжники, мужская и женская коман
ды в соревнованиях по Министерст
ву высшего и среднего специального 
образования. Этой же зимой был ус
тановлен рекорд по конькам на ди

станции 10 тыс. метров Виктором 
Борзенко.

В соревнованиях по министерству 
отличились и наши гимнасты. Они, 
как и лыжники, заняли первое место, 
а легкоатлеты с 14 места в 1974 го
ду перешли на второе в 1975 году, 
о чем особо нужно сказать. Баскет
болисты УПИ вышли в I группу Рос
сийского совета «Буревестник».

В будущем году, году /Злимпиады, 
мы думаем не только удержать заво
еванные нашими спортсменами пози
ции, но и улучшить их. И еще есть 
у нас мечта — увидеть ребят из 
УПИ в Олимпийской сборной. Уже 
есть три кандидата.

Что мы делаем для того, чтобы 
спорт в УПИ был всегда на высоте? 
Прежде всего постоянно принимаем 
участие в соревнованиях своего ми
нистерства, в спартакиадах респуб
ликанских и союзных, на приз газе
ты «Советский спорт». В 1976 году 
будем выступать во вторых Всерос
сийских зимних и седьмых Всесоюз
ных летних студенческих играх.

Думаем в новом году провести ре
конструкцию спортивных площадок 
в студенческом городке, что позво
лит нам расширить спортивную базуч 
Будем и дальше укреплять спортив
ную дружбу с Ленинградским поли
техническим институтом и Москов
ским высшим техническим училищем 
им. Баумана.

Что изменилось во мне 
в сопоставлении с людь
ми минувших эпох? Что 
осталось неизменным? 
Доступна ли мне любовь, 
которую испытывают ге
рои Шекспира? Возмож
на ли для меня великая 
сосредоточенность на
тайнах мира и человека, 
которой отмечены мысли 
и сердце Гете? Эти во
просы «трезвым» реа
листам могут показаться 
детскими, не имеющими 
ни малейшего отношения 
к тем четким, буднич
ным, неотложным делам, 
которыми заполнено на
ше «обыденное» суще
ствование. Но опыт 
убеждает, что от ответа 
на них зависит наше по
нимание смысла жизни...

Вопросы эти ставит и
отвечает на- них в своей 
книге Евгений Богат. 
(Чувства и вещи. Полит
издат, 1975). Книга — 
открытое письмо к совре

менникам. Вдумчивый,
юченц наблюдательный, 
•обладающий бесценным 
даром удивления перед 
меняющимся миром чело
век пишет нам о своих 
чувствах и мыслях. В его 
книге вы не найдете ди
дактизма. Читая ее, ка
жется, что обпфешься с 
живым собеседником..
Автор —»1 журналист и 
писатель, в нем угады
ваешь талантливого пси
холога, невольно подме? 
чаешь философский
склад ума, а главное, 
постоянно ощущаешь, 
что перед тобой — мыс-' 
ляіцая личность. И 
С л ов но со п ри ка са ешьс. я 
с его . сознанием, прони
кая внутрь его чувств, 
мыслей.

Как понять, осознать 
себя? Нам некогда заду
маться над этим. Автор 
помогает нам как бы 
взглянуть на себ-я со сто
роны. Взглянуть и... за
думаться! Что важнее

для вас: работа, учеба
или, можеть быть’ лю
бовь? Не стали ли для 
вас вещами чувства? Нет 
ли в вас штампа замкну
тости, скрытности?

учителя физики В. Д. техники. Писатель' рас- 
Арбузова: «...Мир меняет- сказывает о том, как отра- 
ся настолько быстро, что жается соприкосновение’ 
не успеваешь осознать, с «чудом» — с новейшей

ф  Информация к размыш лению

Бледнеют ли наши чувства?

К АЖ ДЫ Й  день в два 
часа на инженерно
экономическом фа
культете около ка

федры физики собираются 
туристы. Этот бродячий  
народ всегда славился оп
тимизмом, поэтому шутки 
и смех — как водится, ну  
и серьезные деловые раз
говоры ведутся здесъщ же. 
Я подошла в тот момент, 
когда председатель * тури
стического клуба Юрий 
К унцевнч что-то оживлен
но обсуждал со своими 
друзьям и. Разве можно 
было пройти мимо?

— Ю рий, как вы  с 
туристами намерены  

чвстретить Новый год?
— По крайней мере, не 

так, как многие. Мы б у
дем встречать Новый год  
в спортивном лагере УПИ, 
на озере Песчаном. По
скольку все мы любим  
природу, а туристы осо
бенно, то нет ничего уди 
вительного в том, что Но
вый, 1976 год к нам при
дет среди снежного 
зимнего леса. К ак вы  
понимаете, будет и у к 
рашенная елка, толь
ко обычно она приходит

«Человечности не надо 
стыдиться... И непосред
ственности Т 0 7 К Ѳ . Боясь 
открыто выразить чувст
ва, которые нас перепол
няют, — рассмеяться, 
когда весело, заплакать, 
когда мы. потрясены или 
растроганы, — мы часто 
боимся лучшего в себе, и 
это лучшее, не находя 
выхода, умирает, как кос
тер, наглухо завадендый 
валежникрм... Мужест
во — в искренности».
. Книга эта была заду
мана Евгением Богатом 
под впечатлением письма

к нам в дом, а тут мы 
будем у  нее в гостях. Мы 
противники загубленны х  
елок.

— Значит, в лесу, ун а  
природе и...?

— И без спиртного? Вы 
это хотели спросить?

— Да. А ... не зам ерз
нете?

—• Н ук елка в лесу — 
это еще не все. Дело в 
том, что в том же лесу 
есть еще избуш ка, она-то 
и спасет нас от мороза. 
Там и будет самое инте
ресное, как мы считаем. 
У нас будут две «морские»

осмыслить новизну. Ищу 
сейчас книги, рассказы
вающие о воздействии 
научно-технической ре
волюции на духовный 
мир человека. Особенно 
беспокоит меня вопрос: 
может ли личность в век 
«могущества вещей» убе
речь себя от обеднения 
чувств?...» И вот такая 
книга появилась. Она ад
ресована всем, кого тре
вожит одинаковая мысль 

,о постоянстве или измен
чивости человеческих 
чувств, об их зависимос
ти от развития науки . и

техникой — на внутрен
нем мире нашего совре
менника. И вы вместе с 
автором понимаете: чело
век не утратил самого 
первоначально бесцен
ного: беспокойного инте
реса к собственному нрав
ственному миру и ответ
ственности за него перед 
настоящим и будущим, 
желания понять лучшее в 
себе... >

Книга зта как луч ла
зера — в смысле объема 
информации! Она .словно 
несет в себе крупицу и 
классового, и общенарод

ного, и общечеловеческо
го нравственного опыта. 
«...Мы живем в-век могу
щества техники, но оно; 
как кажется мне, — за
ключает автор, — Есе 
больше обостряет, пони
мание ценности человече
ской личности...»

Прочитайте эту книгу, 
вас ждет встреча с ум
ным талантливым писате
лем. Встреча со значи
тельным, во многом не
повторимым. современни
ком...

Н. ИГНАТЬЕВА.

НОВЫЙ
год...
БЕЗ ВИНА

команды  — «Победа» 
( капитан Саша Ш илков) 
и ' «Сирена» (капитан
Юрий Ф едоров). Им пред
стоит в эту новогоднюю  
ночь бурное и нелегкое  
путешествие, поскольку  
«выплывать в море вопро
сов» обеим командам  
предстоит через бухту ка
питанов, м инуя маяк сом
нений и обманов и... так 
далее.

— Это прообраз клуба  
веселых и находчивых?

— Да, знаете, без на
ходчивости тут можно 
прочно сесть на мель. 
Представьте, что одна 
команда терпит бедствие 
в море и старается при
влечь внимание сигналом  
SOS/ К ак это сделать? 
Бросают в море бутылку 
с посланием, но... этот 
сигнал не замечен. Тогда  
вся команда (боцман, кок  
и други е) выстраивает 
сим волическую  «страш
н ую » пирамиду, не заме
тить которую уже невоз
можно. Цель достигнута.

— А  как же елка?
— Н у, если человек мо

жет у  нас изобразить по
жар, что нам стоит изоб-

А НУЖНО ЛИ ОНО?
разить из себя... елку?  
Кто-то из нас будет весь 
вечер играть эту роль  
«живой» елки и веселить
ся вместе с нами: смот
реть парад-ревю морской  
моды, отгадывать загад
ки и многое другое...

— Может быть, подели
тесь, Юрий, с нашими чи
тателями хоть одной за
гадкой из вашего ново
годнего КВН?

— Э-э, нет! Тайна фир
мы. Ну, так и быть, одну 
можно. К ом у будет задан, 
к примеру, такой вопрос: 
«Что калорийнее — ки
лограмм \  мяса тушеного 
или картофеля сушено
го? »

Уходя от точного отве
та, пытаясь не совсем  
удачно пошутить:

— Видимо, это была  
бы неплохая закуска... к 
традиционному новогодне
му шампанскому?

.Н о К унцевич в этом во
просе шутку отвергает и 
становится строгим.

— Вас понял. Но шам

панского не будет. У 
нас сухой закон, а закон  
есть закон. К ак вы обра
тили внимание, — только 
минеральная.

— И много у  вас в та
ком плане встречи Ново
го года союзников?

— Конечно, нравится 
этот закон не всем. Та
кие, как правило, отсеи
ваются. Зато те, кто оста
ется, подобных разговоров 
не ведет. Кстати, а поче
му это вас так интересу
ет?

— У . меня задание на 
тему «Как встретить Но
вый год без вина». И по
том осталось невыяснен
ным: а вдруг кто-то из 
ваш их туристов потеряет 
интерес к такому новогод
нему «сухому» времяпре
провождению?

Исключено. Щы уже пя
тый год вот так, обходим
ся без горячительного. Ве
селье от этого не страдает.

Беседу с Ю. Кунцеви- 
чем вела Г. П авлова .


